

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 47.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Jueves 30 de Agosto de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 978

Se publica todos los días laborables.

LO QUE DICE CANOVAS

¿Por qué no ha de hablar Cánovas con los periodistas alemanes? ¿No habla el «Guerra» con los noticieros españoles que no valen menos que los teutónicos? ¿No dice el Sr. Navarro Rodrigo, para que se sepa y se nos quiten horribles pesadillas de encima, que él está como el médico de «El rey que rabió», siempre diciendo:

Sagasta está acertado ó acaso no lo está?

No á menos altura podía y debía estar—y está seguramente—el Sr. Cánovas del Castillo, hombre que, á obedecer sus testamentarios su última voluntad, ordenará que se ponga, por todo epitafio, en su tumba, la siguiente inscripción:

YO

Por que no habrá español, medianamente ilustrado, sin exceptuar al conde de Tejada de Valdoseira, que al leer la inscripción antes copiada, no diga:—«Aquí yace Cánovas.»

No hay otro ya tan grande como el suyo. Al fin y al cabo, es él el verbo de la restauración, como es Martínez Campos el músculo fatigado en el servicio de las instituciones, á las órdenes de ese cerebro portentoso del cuasi autor del Manifiesto de Manzanares, que ora pulsa la lira, ora escribe de sociología, ora actúa de historiador, ora... *pro* Bosch y Danvila, apagando las lucas del altar en que los silvelistas rezan por y ante su ídolo.

Oigamos á Cánovas y saludémosle antes con las palabras del Sr. D. Serafín Estébanez Calderón, diciéndole:—«Tú eres el hijo predilecto de la grey conservadora.»

Y luego de decir esto, escuchemos.

Dice Cánovas:—Sagasta se encuentra abatido por la enfermedad de su hijo. (Podemos decir al señor Cánovas que ahora, por desgracia del presidente del Consejo de ministros, este se encuentra más abatido todavía.)

Esa observación del Sr. Cánovas, demuestra la profunda sabiduría del semijefe de los conservadores que «á la mano cerrada llama puño.»

Y continúa hablando el Sr. Cánovas:—«El señor Sagasta, dice, ha cometido muchos errores políticos». Ha cometido algo más, añadimos nosotros, porque, según su propio testimonio, ha cometido delitos que le hacen merecedor de la pena de muerte en garrote vil, á que le condenó la bondadosa expatriada y augusta abuela de Alfonso XIII.

Al hablar así, el Sr. Cánovas se ha «comprimido», y lo comprendemos. Podía el Sr. Sagasta recordarle que él, el propio y mismo Sr. Cánovas, fué presidente del primer Consejo de ministros de Alfonso XII, á virtud de un acto rebelde del general Martínez Campos, por el cual se declaró el padre de los duques de la Seo de Urgell y del marqués de Baztán, digno de ser fusilado.

De modo que «entre bobos anda el juego», ó, mejor dicho, entre carne de fusil y de horca anda el pándero.

Y así ando el asunto.

Luego añade el Sr. Cánovas:

«En cuanto al rumor de que yo he de sustituirle (al Sr. Sagasta) pronto, tan sólo puedo decir á usted

lo siguiente: En caso de dimitir el Sr. Sagasta, el único de quien se tratará «s-rá del jefe de la oposición, y precisamente el jefe de la oposición soy yo.»

Eso. Y á las demás oposiciones ¡que las parta un Elduayen!

«Noticias confidenciales recibidas de España»—sigue diciéndolo el noticiero de la «Gaceta de Francfort»—suponen que usted sigue fines políticos con su visita á Alemania.» Parece ser que piensa usted iniciar la preparación de nuevas negociaciones que han de dar fin á la guerra de tarifas.

—Eso no es exacto—replicó con viveza el jefe conservador.—Me siento realmente enfermo y necesito tomar los baños. Además, ¿cómo había de plantear una negociación si no estoy en el Gabinete? Como individuo de la oposición, no he de emprender una tarea que corresponde al Gobierno.»

Esto se alaba *ello* mismo.

Luego de decir tales cosas el Sr. Cánovas coquetea comercialmente con los alemanes.

Y bien: en suma, ¿para qué ha hablado el señor Cánovas con el noticiero de «La Gaceta de Francfort?»

«¡Francfort!» Allí se firmó la derrota del tercer imperio.

Hay coincidencias fatales, lo mismo allende el Pirineo que en las orillas del Rhin!...

MINUTA

Querer no es para el hombre otra cosa que el proyecto decidido de marchar desde un punto determinado hacia un fin indicado, empleando en ello toda su actividad. Importa, pues, que el punto de partida, el origen de esta actividad, sea irreprochable, la dirección recta, el fin claramente precisado, para que todos los esfuerzos del hombre utilicen la potencia de su actividad y acaben por manifestar, desarrollar y perfeccionar dignamente todo su ser. El ejemplo y la palabra del educador ó del maestro, contribuirán sin duda grandemente á encaminar el adolescente por esta vía y á mantenerle en ella; pero con tal de dirigirse en particular al corazón, como al principio más fecundo de la actividad. Si el corazón no adquiere energía y firmeza, la voluntad quedará inerte para el bien; si por el contrario, el corazón es fuerte, la voluntad será poderosa.

El buen corazón del niño, un sentimiento de piedad innato en él, le lleva espontáneamente á presentir y á desear esta unión entre todos los seres y los objetos de que se ve rodeado; aspira á una unión espiritual, á un lazo intelectual, á una vida común con ellos.

En el juego es donde se halla el medio de satisfacer este deseo; en medio de la familia, la que en todas las épocas de la vida tiene el privilegio de presentar más ancho campo á la manifestación y desarrollo del corazón del hombre, es donde los adolescentes de uno y otro sexo dan vuelo simultáneamente á su actividad corporal y á la de sus sentimientos. El niño de esta edad no mira todas las cosas sino á través del prisma de la familia que para él es el espejo de la vida.

Las relaciones que existen entre sus padres y los demás miembros de la familia, cautivan la atención

del niño. Este les ve crear, obrar, producir, trabajar, y quiere imitarles, reproducir cuanto les ha visto hacer. Su actividad hasta entonces no se ejercía más que para sí misma; en adelante, será excitada por otro móvil: el joven y la joven quieren producir, componer, imitar y hasta inventar, y este deseo constituye la principal manifestación de los niños llegados á este grado.

Los niños de esta edad gustan sobre todo de tomar parte en los trabajos de sus padres, no ya sólo en los más ligeros y más fáciles, sino también en los que parecen exigir más esfuerzos y fatigas. No descuidéis, ¡oh padres! esta disposición. No rechazéis á esos pequeños trabajadores. No conceptuéis obstáculo ó fastidio, la cooperación en vuestros trabajos tan ingenuamente reclamada por ellos. Esto sería un golpe mortal para su actividad. Los niños, así rechazados, se sienten como apartados de todo aquello de que tienen vaga conciencia de ser una parte. Vedles aislados: su actividad, excitada por el deseo de utilizarse en provecho vuestro, les viene á ser una pesada carga. Desanimados no se vuelven á presentar ya más, se fastidian, hallan el tiempo largo, y tristes y sombríos ven concluirse el trabajo para el cual se sentían ellos con la habilidad y la fuerza necesaria. Más de una vez hemos oído todos esta queja salir de la boca de los padres: «Cuando mi hijo era pequeño, quería siempre ayudarme; entonces no servía para nada; hoy, crecido y robusto, esquiva el trabajo.»

La inclinación á la actividad, el deseo de manifestar en actos la virtualidad íntima, se despierta en el hombre sin que él lo sepa; pero toda oposición ú obstáculo á tales aspiraciones tiende á sofocarlas y aun á aniquilarlas. Los niños no se engañan, y al perseverar en querer utilizar sus fuerzas y el poder de su actividad desdeñada, luchan instintivamente por su porvenir y por el desarrollo de su vida. Fortificad, pues, desarrollad en ellos esta disposición, asociadlos desde temprano á vuestros trabajos, para que adquieran á un tiempo el justo conocimiento de sus fuerzas y la medida en que les está permitido emplearlas.

FEDERICO FROEBEL.

Noticias políticas

El hecho de haber almorzado el espada «Guerrita» en el «Conde de Venadito», ha movido gran polvareda.

Pero caballeros ¿es que el capitán de un barco no puede convidar á quien tiene por conveniente?

¿O es que ahora salimos después de tanta tauromanía, con que los toreros son seres despreciables?

A nosotros «Guerrita», como torero, no nos entusiasma porque no nos agradan las corridas de toros.

Pero nos parece un hombre honrado.

Prueba al canto.

Afirma el diestro en una carta que jamás bebe vino.

De modo que si en el «Venadito» ha habido alguna vez escándalo, no le ha dado él.

Y luego dice hablando de la posibilidad de que se imponga una corrección á su huésped.

«Si tal ocurriera, soy capaz de torrear un año entero para él y brindar todos los toros al señor ministro de Marina.»

Torero ó no torero

«Guerrita» nos resulta un caballero.

Ahora sin comentarios.

Dice «El Tiempo» muy bien:

«No podía olvidarse tampoco, al juzgar de lo sucedido, que en el buque que el Guerra ha visitado estuvieron recientemente el mismo Mazantini y Juana Granier, que «torea» en los escenarios de París, y, por último, que no hay razón alguna para que pueda considerarse que los barcos de la nación pierden nada con la presencia de un español, según todos cuentan, adornado de excelentes cualidades, y que se conduce con mayor corrección y prudencia que la que usan á diario muchos de los que se escandalizan de que un torero decente concurra á un almuerzo, y luego van y vienen con «hombres políticos desacreditados», con empleados concusionarios y con exvistas de aduanas de Cuba enriquecidos al vapor.»

Y según «El Liberal», dijo el comandante:

«Mazantini almorzó el año pasado en este mismo barco en la misma silla. La Juanita Granier pasó toda una tarde en el puente el verano anterior, y comió del rancho según nos dijeron en sendos artículos encomiásticos los periódicos. «Lagartijo» y el «Cebo» no han venido nunca, porque los ha tenido siempre cogidos Romero Robledo.»

Y ahora pueden ustedes acreditar ó desacreditar á su gusto.

En los centros oficiales, no se da crédito á la noticia comunicada de Tánger, que atribuye al sultán el propósito de oponerse al establecimiento de un consulado español en Fez.

Decían en esos centros, que en el ministerio de Estado no existe referencia alguna que confirme esa supuesta actitud del emperador; pero que si la noticia se confirmara, entablaría el Sr. Moret la negociación necesaria, para demostrar que España tiene derecho á establecer en Fez un consulado, y que ese derecho será ejercitado tan pronto como las Cortes voten el crédito que para ello pidió el ministro de Estado.

EL GENERAL ALMIRANTE

Era un oficial que honraba nuestro ejército, una de las glorias más legítimas de España. Sin embargo, muchos sabrán que ha existido un general Almirante cuando lean en los periódicos estos días la noticia de su muerte. No es extraño. En España los que más valen son los desconocidos.

Procedía D. José Almirante y Torroella, del distinguido cuerpo de ingenieros militares, y desde los comienzos de su carrera, dió pruebas inequívocas de la profunda erudición y el vastísimo saber que muy pronto había de colocarle á la cabeza de los escritores militares más distinguidos de Europa.

Las obras tituladas «Guía del oficial en campaña y Bibliografía militar», bastarían para dar fama imperecedera á cualquier escritor, y sin embargo el autor no desplegó en ellas todas las galas de su talento colosal.

En el «Diccionario militar», obra monumental, que tuvo el privilegio reservado á pocos escritores españoles, de ser traducido al francés y al alemán, se revela ya en toda su grandeza el escritor brillantísimo, el profundo erudito en la ciencia de la guerra.

A pesar de los grandes adelantos y las profundas innovaciones introducidas estos últimos años en

el arte de la guerra, el «Diccionario militar» del general Almirante es en la actualidad y seguirá siendo, obra de segura consulta entre los militares más distinguidos de Europa.

Pero donde ha llegado á más altura el general Almirante es en su historia de «La guerra franco alemana», en la que no se sabe qué admirar más, si los profundos conocimientos técnicos del autor, su estilo brillantísimo, la crítica siempre serena y desapasionada y la amenidad con que supo revestir los asuntos más áridos.

Porque el general Almirante poseía como nadie el arte difícilísimo de hacer sus obras agradables hasta á los más refractarios á las arideces de la ciencia.

La historia de «La guerra franco alemana» es un asombro, una maravilla de talento, y no se concibe que quien tal obra escribió no era una de las figuras más conocidas y populosas de su país.

A pesar de esto, el general Almirante ha muerto ignorado de la mayor parte de sus compatriotas.

¡Triste privilegio reservado á España!

Descanse en paz el ilustre finado.

CRONICA LOCAL

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Sr. Santandreu y con asistencia de los concejales Sres. Guasp, Vaquer, Losada, Alvarez, Salóm, Deyá, Compañy, Oliver, Sureda, Fuster, Planas, Aguiló, Binimelis y García, celebró ayer sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

Leída y aprobada el acta de la anterior se acordó señalar para las próximas elecciones de Diputados Provinciales los locales de costumbre para instalar las mesas en cada colegio. Autorizáronse algunas obras en casas situadas en las calles de Samaritana, Herrería, Industria y Cotoner; y quedó sobre la mesa por ocho días el dictamen de la Comisión encargada de estudiar los medios de reunir fondos para atender á las necesidades públicas en el caso de que esta ciudad se viese invadida por una epidemia.

Por la gran importancia de este dictamen renunciamos á extractarlo prefiriendo darle íntegro en días sucesivos.

El Sr. Guasp da cuenta de los perjuicios que sufre la ciudad por la hora intempestiva en que llega el correo, que anteayer entró en el puerto con tal retraso que á las diez y cuarto poníase la plancha y hasta cerca de las doce no se repartió la correspondencia: los bultos y mercancías llegan á poder de sus destinatarios cuando estos ya no pueden examinarlos para acusar recibo y conformidad, ó hacer reparos; y cuando llegue el invierno, siendo peor el estado del mar, y más corto el día, quedarán los efectos expuestos á la inclemencia del mal tiempo abandonados sobre el muelle hasta el día siguiente, pues cuando un comerciante ó particular reciba el aviso de la llegada de los bultos no habrá tiempo hábil para recogerlos el mismo día. Por todas estas razones pide que el Ayuntamiento estudie la causa de este fatal retraso, y vea si acudiendo al Gobierno, á la Empresa concesionaria ó á quien fuere pueden evitarse tantos perjuicios á la población.

Tercian en el debate los Sres. Binimelis, Salóm, Losada, Aguiló y Alcalde, y se acuerda nombrar una Comisión compuesta de los Sres. Santandreu, Guasp y Aguiló para que dictamine.

D. Miguel Guasp propone que se aproveche el riquísimo manantial que brota en el cauce de la Riera, del que se surten los vecinos del Terreno, y cuya potabilidad es evidente. Si se colocara un motor, ya sea de viento, ya de gas, podría elevarse una cantidad de agua más que suficiente para todas las necesidades de Santa Catalina.

Se acuerda comisionar al ingeniero Sr. Malberty para que aconseje al Ayuntamiento lo que crea práctico sobre este asunto.

El Sr. Deyá pide dos faroles para el arrabal del Molinar de Levante, y después de algunas explicaciones el Sr. Aguiló advierte que lo que pide el señor Deyá ya ha sido concedido en una sesión anterior.

El Sr. Binimelis recuerda su propuesta de que se hagan algunas mejoras de gran importancia y poco coste en el caserío de la Soledad: y se aprueba el realizarlas.

El partido liberal conservador ha acordado presentar para Diputados provinciales la candidatura siguiente:

Por el distrito de Palma

El Excmo. Sr. Conde de Montenegro y de Montoro.

Por el distrito de Manacor

El Sr. D. Guillermo Nadal y Cervera, D. Enrique C. Cucheri y D. Juan Bou Roig.

Por el distrito de Mahón

El Excmo. Sr. D. Jerónimo Rius y Salvá y don José de Olives.

Un operario de la fábrica de vidrio de la calle de San Martín tuvo ayer por la mañana la desgracia de herirse con una bombona en la mano derecha causándose una herida de alguna consideración que le fué curada en la Casa de Socorro del Ayuntamiento.

Varios individuos del Secar del Real han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado por hallarse complicados en el disparo de un petardo ocurrido hace cerca de un año junto á la finca que posee el Sr. Oleo en el monasterio de dicho suburbio.

Procedente de Mahón ha llegado á este puerto á las cuatro y media de la mañana de hoy el vapor *Ciudad de Mahón*, trayendo la valija, pasaje y carga.

Leemos que en breve saldrá de Liverpool una expedición de trescientos ingleses para realizar un viaje por Cataluña, Mallorca y toda la costa levantina. Se detendrán cinco días en esta capital, dos en Monserrat, tres en Tarragona, uno en Ripoll y tres en Baleares.

Durará un mes la excursión, habiéndose calculado los gastos para cada expedicionario en setecientas pesetas, reduciendo los chelines á nuestra moneda corriente. Irá al frente de los excursionistas mister Brown, riquísimo spórman irlandés que proyecta escribir un libro de impresiones sobre Cataluña, Valencia y Alicante y Baleares.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Binisalem da cuenta de que pasando una pareja por uno de los predios inmediatos de dicha villa se vió acometida por una perra de presa viéndose en la necesidad de matarla.

La de Sansellas da cuenta de haberse declarado un incendio en una casa de la calle de Son Morey de dicha villa; inmediatamente acudieron las autoridades y varios individuos de dicha fuerza que en unión de los vecinos lograron extinguir el fuego.

El valor de los objetos quemados se calcula en 150 pesetas.

Durante el cuatrimestre corriente deben verse ante esta Audiencia en juicio por Jurados las causas siguientes:

EN ESTA CAPITAL

Contra Antonio Ferrer, por robo.

Contra Jerónimo Mendoza, por asesinato.
 Contra Guillermo Garau, por robo.
 Contra Miguel Portell, por igual delito.
 Contra Bartolomé Cuenca, por aborto.
 Contra Benito Taberner, por abusos deshonestos
 Contra Pedro Juan Durán, por robo.
 Contra Jerónima Salvá y otras, por el mismo delito.
 Contra Antonio Juan y otro, por homicidio.
 Contra Antonio Vallespir y otros, por asesinato.
 Contra Juan Riera y otros, por robo.
 Contra Damián Barceló, por igual delito.
 Contra Juan Vicens y otro, por falsificación.
 Contra Antonio Gelabert, por robo.
 Contra Bartolomé Alomar, por el mismo delito.

Contra Antonio Llabrés, también por robo.

EN IBIZA

Contra Antonio Riera, por homicidio.
 Contra Antonio Pascual, por abusos deshonestos.

EN MAHON

Contra Lorenzo Triay, por robo.

CREDITO BALEAR

Habiendo acordado la Junta de Gobierno repar-
 tir un dividendo de ptas. 15 por acción, á cuenta
 de los beneficios del ejercicio en curso, quedará
 abierto su pago el día 1.º del próximo Septiembre y
 continuará en los siguientes no festivos, desde las 9
 á las 12 de la mañana.

Palma 29 Agosto de 1894.—Por el Crédito Ba-
 lear.—El Vocal de turno, Pedro A. Servera.

CORREO DE HOY

TANGER

Tánger 21 (3-45 t.)

Ayer corrieron rumores insistentes acerca de la
 muerte del sultán. No telegrafié, porque ni mis in-
 formes particulares, ni las noticias de las legaciones,
 ni las que corren por los centros indígenas, me per-
 mitían asegurar que lo que se decía fuese cierto.

Que el sultán había salido el viérnes muy me-
 jorado del sarampión. Esto era lo unico que se
 decía.

El «Reina Regente», que ha llegado ayer,
 saldrá hoy para Mazagán, si no hay contraorden.

Ha llegado á los centros diplomáticos una circu-
 lar del sultán concerniente á la interpretación del
 Tratado hispano-marroquí de 1860.

El artículo primero, relativo al establecimiento
 de cónsules en Fez lo hace extensivo el sultán á to-
 das las potencias.

Dice el emperador que no admitirá en Fez tales
 cónsules, mientras España no haga uso de su de-
 recho.

Los pliegos conteniendo estas declaraciones han
 sido remitidos á las legaciones para su conocimiento
 y traducción, debiendo ser devueltos á Fez, desde
 donde saldrán, con el sello imperial, para los gabi-
 netes de Europa.

Han llegado á ésta varios anarquistas.

El correo de Cádiz ha pasado con el batallón pa-
 ra Ceuta.

Tánger 25 (2-30 t.)

El correo de Fez llegado, trae buenas noticias
 de la salud del sultán.

Hay tranquilidad y mucha animación comer-
 cial.

El «Reina Regente» saldrá esta tarde para Ma-
 zagán.

Mohamet Torres ha pasado á las legaciones de
 los gobiernos europeos las comunicaciones de que
 ayer di cuenta.

LOS ANARQUISTAS

Barcelona 25 (7-10 t.)

Acaban de comunicarme que Santiago Salvador,
 el autor del atentado del liceo, sentenciado á muerte,
 se ha confesado esta mañana con el padre Governá,
 de la Compañía de Jesús.

Dicenme que Salvador ha abjurado de sus ideas
 anarquistas y que ha contribuido á este cambio la
 lectura de libros religiosos y de las obras filosóficas,
 las de Balmes, entre ellas, que ha hecho el anar-
 quista en estos días últimos.

Santiago ha pedido retratarse en grupo con su
 familia y gestiona para que, entre varias familias
 pudientes, formen un dote á su hija.

NOTICIAS VARIAS

Según la prensa alemana, acaban de hacerse en
 el Elba experiencias muy interesantes que parece
 ofrecen nuevas perspectivas á la navegación de va-
 por. Trátase nada menos que de destronar á la hé-
 lice, es decir, que así como ésta destronó á la rueda,
 ahora le ha llegado á ella la ocasión y va á ser
 reemplazada por la turbina. El inventor de este pro-
 cedimiento es el ingeniero Mr. Beuner el cual afir-
 ma que la turbina desarrollará una velocidad supe-
 rior á la de la hélice, pues solo utiliza la cantidad
 de líquido suficiente para producir el movimiento,
 esto es, todo lo contrario de lo que acontece con los
 antiguos procedimientos que agitan una gran masa
 de agua sin aprovechamiento.

El procedimiento del ingeniero alemán practi-
 case en la actualidad; por lo menos en el rio Elba
 hay ya tres barcos del nuevo modelo que funcionan
 con toda facilidad. Así pues, falta que se generali-
 ce su uso, y esto solo es cuestión de tiempo.

Un periódico parisien hace una curiosa, á la par
 que triste lista, de las ejecuciones llevadas á cabo
 por el verdugo Deibler desde el año 1865 hasta el
 presente, y al mismo tiempo recuerda la proporción
 en que se ha usado el indulto, á partir de aquella
 misma fecha.

La verdad es, que Deibler debe estar ya bien
 ducho en la manera de guillotinar y hasta debe tener
 cansada la mano, porque, lo es desde hace algún
 tiempo: los tribunales no le dan punto de repso.

He aquí la estadística:

Durante el Imperio, desde 1865 hasta 1870,
 hubo 193 sentenciados á la última pena, y fueron
 indultados 85, lo que da un 44 por 100 para la
 conmutación de pena.

Con Mac-Mahon (1873-1878), de 179 reos de
 muerte se indultaron 112, ó sea 62 por 100.

De 1878 á 1886 M. Grevy indultó á 162 de
 214 sentenciados, lo que elevó la proporción á 76
 por 100.

Los cajistas están de enhorabuena; por que un
 gran establecimiento tipográfico de Inglaterra, don-
 de se tiran varios periódicos, acaba de hacer una
 nueva é interesante aplicación del fonógrafo, que
 les evita la molestia de ir leyendo, y á las veces des-
 cifrando, los artículos que se les dan á componer.

Consiste la aplicación citada del fonógrafo en
 hacer que el redactor, en lugar de escribir su artí-
 culo, lo recite en el aparato.

El cajista entonces, no tiene más que aplicar el
 oído al tubo, y poniendo en movimiento el cilindro,
 escuchar lo que el fonógrafo le dicta.

La velocidad de la emisión es moderada, pero el
 cajista puede graduarla á su arbitrio.

Es inútil advertir lo fácil que para el cajista es
 la operación de suspender la audición en un momen-
 to dado.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 29, 5:30 t.

A causa de las averías que ha sufrido el «Des-
 tructor», no tomará parte en las maniobras que han
 de verificarse.

Ha sido nombrado jefe de la escuadra de Cuba
 el capitán del «Pelayo».

Madrid 29, 11:20 n.

El Sr. Moret niega exactitud á la noticia que
 ha circulado referente á la situación del embajador
 español en Méjico.

Irún.—Anoche al terminar la reunión de los
 carlistas, salieron á la calle dando vivas á D. Car-
 los; fueron detenidos 18.

Madrid 29, 11:40 n.

Nuevos temores de desorden en Mazagán.

El Sr. Groizard visitará al Sr. Sagasta en Avila.

Asegúrase que se ha detenido en la Habana el
 embajador español en Méjico, por temor de que se
 le rechace.

Madrid 30, 1:25 m.

En la primera sesión del Congreso socialista se
 discute la nueva organización del partido y la ma-
 nera de procurar el ingreso de las sociedades obre-
 ras ya constituidas.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

PALMA

Crédito Balear.	95'00
Cambio Mallorquín	50'50
Fomento Agrícola	62'00
Ferro-carriles de Mallorca	57'25
Alumbrado por gas	114'50
Salinas de Ibiza	000'00
Sociedad General Mallorquina.	74'00
Bonos Municipales	30'00
Isleña Marítima	50'00
Banco Prmos. y Caja Ahorros.	0'00

MADRID

4 p 8 interior perpetuo.	70'60
4 p 8 amortizable.	80'20
Cubas	111'60
Banco de España.	388'00
Arrendataria de Tabacos.	168'75

BARCELONA

4 p 8 interior.	70'87
4 p 8 exterior.	81'93
4 p 8 amortizable	00'00
Cubas 86	111'50
Coloniales.	00'00
Nortes.	26'00
Francia.	24'60
Madrid.	70'72
París.	67'56
Renta francesa.	103'62
Londres.	00'00
Francos.	21'95
Libras.	30'72

SECCION DE ANUNCIOS

JOSÉ ROCA NADAL
AGENTE DE ADUANAS, COMISION Y CONSIGNACION

Port-Bou — Frontera franco-española

Servicio de reexpedición á grande y pequeña velocidad para todos los principales puntos del Globo á domicilio.

Servicio especial de paquetes postales — Economía y rapidéz

Representante en Palma

Don Miguel Roca
CONQUISTADOR 43

COMPANÍA INGLESA
 DE
 SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL
 LONDRES

CAPITAL
Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20
Palma de Mallorca
 y en el Banco de Felanitx.
 FELANITX.

ANUNCIO

Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palmesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

Vapor directo
 DE
Palma á las Antillas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto para los de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, y Habana con escala en Canarias á principios de Septiembre el vapor español de acero de 5,500 toneladas, clasificado en 100 A. I. del Lloyd

PIO IX



Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.
 Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas — San Juan, 20

ITINERARIO

para el servicio marítimo entre la Península y las islas Baleares formado por esta Administración principal en 9 del corriente y aprobado por la Dirección general del Cuerpo con fecha de hoy, que empezará á regir desde 1.º de Agosto próximo.

Salidas de la Península

De Barcelona para Sóller los domingos á las 7 tarde.—De idem para Palma los lunes y jueves á las 7 tarde.—De idem para Alcudia y Mahón los miércoles á las 4 tarde.

De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza los sábados á las 11 de la mañana de Alicante y á las 12 de Valencia.

Salidas de las islas Baleares

De Palma de Mallorca para Barcelona los martes y viernes á las 5 tarde.—De idem para Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones los jueves á las 8 mañana.

De Sóller para Barcelona los lunes á las 8 noche.

De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 mañana.

Servicio entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los domingos á las 5 tarde.
 De Mahón para Palma los miércoles á las 5 tarde.
 Palma de Mallorca 28 Julio 1894.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los domingos para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 162

Para Mahón

Saldrá todos los LUNES á las 5 de la tarde el vapor

NUEVO MAHONES

admitiendo carga y pasajeros á PRECIOS REDUCIDOS.

Se despacha Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) núm. 5. 154

Balneario Balear

San Francisco número 49 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

Pesetas.		Pesetas.	
Baño limpieza	1	Con agua de mar	1:50
Abono de 10 baños	9		13:50
Medio abono de 5 baños	4:50		6:75

Los abonos son valederos todo el año, y sus papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 43